

COMMUNIQUE OFFICIEL

La République du Bénin nomme les cinéastes emblématiques Tonya Lewis LEE et Spike LEE comme Ambassadeurs Thématiques auprès de la Diaspora Afro-descendante des États-Unis

Cotonou, le 23 juillet 2025

Le Gouvernement de la République du Bénin a l'honneur d'annoncer la nomination de Madame Tonya LEWIS LEE, productrice de renom, auteure et fervente défenseuse des droits civiques, et de Monsieur Shelton Jackson "Spike" LEE, réalisateur oscarisé et cinéaste de renommée internationale, en qualité d'Ambassadeurs Thématiques de la République du Bénin auprès de la Diaspora Afro-descendante des États-Unis d'Amérique.

Cette nomination incarne l'engagement audacieux et constant du Bénin à reconnecter les peuples afro-descendants à travers le monde à leurs racines historiques, culturelles et spirituelles. Elle marque une étape majeure dans le renforcement des liens profonds qui unissent le Bénin à la diaspora africaine mondiale.

En tant qu'Ambassadeurs Thématiques, Madame et Monsieur LEE joueront un rôle de passerelle entre les peuples et les générations : ils contribueront à sensibiliser, à favoriser le dialogue et à soutenir des initiatives promouvant la reconnexion culturelle et le devoir de mémoire. Par leur engagement de longue date en faveur de la justice, leur créativité exceptionnelle et leur rayonnement mondial, Tonya et Spike LEE ont profondément façonné le récit contemporain de la diaspora africaine.

Le Bénin demeure résolument attaché à sa responsabilité historique de reconstruire les liens avec ses fils et filles dispersés à travers le monde, et d'ouvrir son territoire comme une terre d'accueil, de mémoire et d'espérance. Il réaffirme avec fierté sa volonté de célébrer un héritage partagé et de tracer une voie nouvelle vers une émancipation commune.

Cette annonce s'inscrit dans la droite ligne du lancement officiel de la plateforme numérique www.myafroorigins.bj, qui permet désormais aux descendants de la diaspora africaine d'accéder à la nationalité béninoise. Ces initiatives structurantes constituent une avancée majeure dans le processus de réparation et de guérison mémorielle de la traite transatlantique et d'ouverture de chemins de retour, tant spirituels que civiques.

